

# Denuncian desabastecimiento de condones

Por María Orsatti/Organización StopVIH

La eficacia de los programas y campañas de prevención del virus que causa el Sida peligran en el país, pues desde el año 2008 el Ministerio de Salud no compra los condones masculinos ni femeninos.

El presidente de la Organización StopVIH, Jhonatan Rodríguez, manifestó que de acuerdo a la información recogida por las distintas organizaciones con trabajo en VIH, en todo el país existe desabastecimiento de los profilácticos, lo que debilita las estrategias para promover conductas sexuales sanas y saludables para mitigar el impacto de la epidemia del VIH, sobre todo en los adolescentes y jóvenes.

En las oficinas de la Coordinación Regional del Programa Sida,

los usuarios han vivido de cerca la escasez. Cuando van a solicitar profilácticos la única respuesta que reciben es "no hay, ni habrá hasta nuevo aviso".

Para Rodríguez este desabastecimiento al igual que los anteriores registrados en el país y denunciados por distintos activistas con reconocido trabajo en VIH/Sida, ponen en evidencia la ineficiente gestión del Programa Nacional Sida del Min-Salud.

La gravedad del asunto –explicó el activista– radica en que se está exponiendo la vida y la salud de las personas, lo cual aumenta el riesgo de nuevas infecciones o coinfecciones por el VIH.

Faltan otros insumos

La semana pasada hubo fallas en la

entrega de algunos medicamentos antisida en Caracas, Aragua, Zulia, entre otros estados del interior

del país, al mismo tiempo que se detectó escasez de reactivos para exámenes de laboratorio para la detección del VIH y otras pruebas especiales como carga viral y conteo linfocitario.

Detalles de esta y más información, están disponibles en el sitio web oficial de la ONG en [www.stopvih.org](http://www.stopvih.org). Manténgase actualizado, úntase a los grupos @StopVIH en las redes sociales de Twitter y Facebook.



## Un salvavidas en Cumaná

Textos y fotos: Jeremías Freites

El que no cree en Dios, no cree en nadie ni quiere a su madre. Él tiene un propósito para cada uno y nos coloca en el lugar y tiempo adecuado... A cada quien le asigna un rol, una misión. Tal es el caso de Carlos Salazar, mejor conocido como "Carlitos Tapara", o "Carlos Mermelada", quien se hizo acreedor de estos seudónimos cariñosos gracias a que prepara una mermelada de base vegetal casera, tapara, papelón y con ingredientes comunes que el tratamiento del cáncer.

Este excepcional personaje lo puso El Creador en la tierra para ayudar al prójimo y salvar a muchos, haciendo honor a su nombre. Carlos Salvador Salazar Villanueva nace en Cumaná –estado Sucre un 24 de octubre del año 68 y actualmente reside en Villa Campestre- sector Campeche al sur de la capital sucrense. Es padre de dos hijos: Gladys del Valle Salazar López de 22 años y Carlos Gregorio Salazar López de 12. Tiene un travieso nietecito llamado Anthony Gabriel Flores Salazar de dos años que es la alegría del hogar. Ayari Bautista López de 39 años ama de casa es la esposa y quien comparte las actividades de "Carlitos Tapara", sus vástagos ayudan en el trabajo caritativo de su papá... Todo su núcleo familiar lo apoya en esta loable labor que lleva a cabo hace 17 años, y coinciden que es un ser ejemplar.

Todo comienza luego que a Carlitos "Salvavidas" –como le llama



cariñosamente el autor de este trabajo- le diagnosticaron cáncer de hígado a la edad de 9 años.

Más de un centenar de personas se han curado con esta mermelada milagrosa que le fue transmitida en una revelación milagrosa y que él mismo la bautizó como "Yavé" que es sinónimo de Jehová y además se

traduce "Dios con nosotros".

Para conocerlo a través de sus propias palabras, entrevistamos a este ser tan especial:

**¿Cómo te sientes realizando este filantrópico trabajo?**

"Me siento muy orgulloso porque lo hago con bastante amor, con

mucho cariño, porque también padecí esa enfermedad y me curé gracias a esta mermelada... vienen a mí muchas y diferentes personas, y cada vez lo hago con más amor". Carlitos afirma orgulloso que lo buscan de todas partes del país, incluyendo profesionales de distintas ramas.

**¿Tienes un método especial para captar y ubicar a los afectados de cáncer?**

"Empecé en el hospital visitando a los pacientes de quimio y radioterapia, ahora vienen a mi casa más que todo en las tardes (en la mañana trabaja como obrero en una escuela) y atiendo a todos por igual, sin ningún trato preferencial".

**¿Cómo reaccionan los médicos, sobre todo en el hospital, con la faena de cura que realizas?**

"Hay muchos que me apoyan y otros que me hacen muchas preguntas en tono desconfiado, de curiosidad y otras tendenciosas, pero les guste o no, yo termino el trabajo con mis pacientes."

**¿Has recibido apoyo de alguna institución?**

Carlos "Tapara" se rasca la cabeza en señal de desaliento: "No me han ayudado, las veces que los he molestado, se han negado. El gobierno regional pasado me ofreció ayuda, había un proyecto bonito, hermoso, pero el ejecutivo cambió".

**¿Algún mensaje para los que padecen de cáncer?**

### Desde *manguareo*

El equipo que hace posible este suplemento se compromete a publicar las diferentes opiniones relacionadas con el tema que se presenta, en el caso de que estas ayuden a ampliar los conocimientos de todos los lectores con relación a un tema tan sensible como lo es el tratamiento del cáncer.

"Que no se desesperen, que tengan paciencia, que no abusen de los tratamientos clínicos convencionales porque dejan huella psicológica y hacen perder la noción de vida, Dios nunca nos deja solos, nuestro Padre Celestial siempre está delante de nosotros y detrás su hijo Jesucristo, debemos buscarlo dentro de nuestro corazón, en ningún otro lado".

### ¿Algún mensaje para despedir?

"Sí, un agradecimiento especial de todo corazón para la gente de Manguareo, y decirles que aunque estén en la capital estoy a la orden de ese gran equipo que da a conocer nuestra humilde labor y nuestra misión aquí en la tierra".

### + información

Carlitos distribuye esta mermelada de forma gratuita y su teléfono de contacto es 0416-2180974

Hasta aquí *manguareo*, esperamos el próximo domingo para manguarear otra vez.